EL PAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL EN ESPAÑOL

VIERNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2013 | Año XXXVIII | Número 13.218 | EDICIÓN EUROPA



El periodismo pierde a Jesús de la Serna

El gran profesional de 'Informaciones', 'Pueblo' y EL PAÍS muere a los 87 años Páginas 32 y 33



Gasol: "Madrid 2020 es el sueño de toda España"

El pívot catalán impulsa en Buenos Aires la candidatura olímpica PÁGINAS 46 A 49

Mas aplaza el pulso soberanista a 2016 en un giro ante la Diada

El presidente catalán esperará a las elecciones autonómicas si Rajoy no autoriza la consulta • ERC avisa: "Será en 2014, sí o sí"

MAIOL ROGER **Barcelona**

El reto soberanista catalán puede

esperar a 2016 si la celebración de la consulta para 2014 no obtiene luz verde del Gobierno central. Es el mensaje que lanzó ayer el presidente de la Generalitat, Artur Mas, en un giro que abre una fractura con los partidarios de acelerar el proceso secesionista y celebrar un referéndum en 2014, tal y como acordó con ERC.

El líder de CiU puso ayer el foco en la convocatoria de unas elecciones plebiscitarias. Son formalmente unos comicios ordinarios, pero la idea de Mas y otros defensores de esta vía es que los partidos favorables a la secesión se presenten con un punto en común: la proclamación de la independencia desde el Parlamento catalán. Fiando el derecho a decidir a las elecciones autonómicas de 2016, Mas gana tiempo y trata de tomar la iniciativa política a la espera de mejoría económica.

Las palabras del presidente catalán, acogidas con optimismo por parte del Gobierno central, se producen en vísperas de una Diada que se prevé masiva y han sido recibidas con recelo por ERC. Los republicanos y los organizadores de la cadena humana del 11 de septiembre reiteraron que la consulta debe realizarse en 2014. PÁGINAS 12 Y 13

EDITORIAL EN LA PÁGINA 24



PABLO MARTÍNEZ MONSIVÁIS (REUTERS)

La guerra de Obama no gana adeptos

La mayoría de los países del G20, reunidos ayer y hoy en San Petersburgo, mostraron su oposición a un ataque de Estados Unidos contra Siria. Putin (en la imagen, tras recibir a Obama) enca-

beza el rechazo a la intervención para castigar el uso de armas químicas. En el frente interior, Obama se enfrenta a una creciente oposición en PÁGINAS 2 A 5

Derechos educativos a golpe de caridad

La propuesta de apadrinar alumnos sin recursos divide a la Universidad

MANUEL PLANELLES, Sevilla

La propuesta lanzada por la rectora de Málaga y presidenta de los rectores, Adelaida de la Calle, de crear una bolsa de donantes para financiar a los estudiantes sin recursos ha removido las entrañas de la Universidad en España. ¿Derechos educativos a

golpe de caridad? Los estudiantes lo tienen claro: "Que apadrine el Estado". Los rectores se mueven entre el apoyo a la iniciativa y el rechazo por la confusión que puede crearse entre solidaridad y derecho a la educación. De la Calle ya ha anunciado la apertura de una cuenta co-PÁGINA 30



DECLARACIÓN ANTE EL JUEZ RUZ

Cospedal achaca a Rajoy y Arenas el trato de favor dado a Bárcenas

Los secretarios generales sostienen que no tenían mando sobre el tesorero

F. J. PÉREZ, **Madrid**

La secretaria general del PP, Dolores de Cospedal, declaró al juez que su última relación con el extesorero Bárcenas tuvo lugar en marzo de 2009, cuando le pidió, sin éxito, que abandonara el partido. Cospedal explicó que el trato de favor que dio el PP a Bárcenas cuando ya estaba imputado --indemnización, pago de su abogado, coche y despacho- se pactó en una reunión con Mariano Rajoy y Javier Arenas. Páginas 10 y 11

El freno de 'hombre muerto' del Alvia se activó dos veces antes del choque

D. REINERO / J. PRECEDO, Santiago

El sistema de freno automático o de hombre muerto se activó dos veces en el Alvia antes de su descarrilamiento en Santiago de Compostela, según refleja la caja negra que figura en el sumario del caso, al que ha tenido acceso EL PAÍS. Ocurrió 25 minutos antes del choque.

El fiscal acusa a la cúpula de Catalunya Caixa por sus sueldos

JESÚS GARCÍA, Barcelona

La Fiscalía Anticorrupción ha presentado una denuncia contra la antigua cúpula de Catalunya Caixa por subir el sueldo a los directivos en plena crisis. El fiscal pide la imputación del expresidente de la entidad, Narcis Serra, y otros 53 altos cargos. La entidad ha recibido 12.050 millones en ayuda pública. PÁGINA 21